

## NOTA DE PRENSA

### La Diputación y la Económica han presentado la Exposición **SENDA AMERICAS & ARROYO DEL CUARTO**

Dentro del marco de colaboración del año 2023, el Área de Cultura de la Diputación Provincial de Málaga y la Sociedad Económica de Amigos del País han organizado la Exposición **SENDA AMÉRICAS ARROYO DEL CUARTO. UN PROYECTO DE ILUSIÓN URBANA** y hoy han presentado D. Manuel López Mestanza, Diputado de Cultura de la Diputación, D. José María Ruiz Povedano, Presidente de la Sociedad Económica y los comisarios Dña. Juana Sánchez y D. Rafael Reinoso, arquitectos y profesores de la Escuelas Superiores de Arquitectura de la Universidades de Málaga y Granada.

El Diputado D. Manuel López Mestanza y D. José María Ruiz Povedano han puesto de manifiesto la colaboración mantenida por la Diputación y la Económica esta pasada década valorada de forma positiva, que han permitido dinamizar la cultura en la ciudad y provincia de Málaga a través de las exposiciones realizadas, de los ciclos de conferencias y foros de reflexión llevados a cabo.

Los comisarios de la Exposición, Dña. Juana Sánchez y D. Rafael Reinoso han señalado los motivos que les han llevado a realizar el presente proyecto de “ilusión urbana” en Málaga, en concreto en la diagonal oeste de la ciudad atravesada por el cauce del Arroyo del Cuarto, desde el monte hasta su desembocadura en el mar, atravesando los distintos barrios de este sector. También han recalcado el interés urbano de la propuesta del trazado (visible e invisible) del Arroyo: “A falta de hilvanar sus piezas, las trazas del Arroyo del Cuarto, subrayadas en el ámbito que ahora llamamos Américas, nombre heredero del desaparecido barrio y aglutinador de los restos dispersos de los jardines de la Aurora, prefiguran el otro gran parque de la ciudad.

Enclaves de magia en sus naturalezas escondidas cuya suma, su interconexión, sería la ocasión de devolver al moderno arrabal de barrios, un espacio único. Una senda verde de 4 km entre el mar y la montaña que necesita concretarse.

Un corredor biológico, pero también un nuevo foro barrial, desde el que irradiar centralidad hacia las entrañas de unos barrios contiguos muy vitales en lo humano y en sus energías relacionales, pero con muchos déficits espaciales para explicitarlas.”

La propuesta de los arquitectos engloba un recorrido continuo / discontinuo de parques (ya equipados o por equipar) que atraviesa la Senda: **Parque San Alberto** (Monte-Valle Inclán), **Parque Gran Norte** (Valle Inclán-Camino de Antequera), **Parque Chapas-Carranque** (Camino de Antequera-Herrera Oria), **Parque Américas** (Herrera Oria – Plaza de la Solidaridad), **Parque Intercambiador-Unión** (Plaza Solidaridad-Cuarteles) y **Parque Gran Huelin**.

Asimismo, se presentó el Programa de Actividades que complementan la mencionada Exposición organizada por Diputación y Económica, que son 4 conferencias y dos paseos guiados que tendrán lugar a lo largo del mes de mayo con la siguiente agenda:

#### **CICLO DE CONFERENCIAS:**

- Jueves 4 de mayo, 19h

Acto inaugural

D. Manuel López Mestanza y D. José María Ruiz Povedano

Conferencia inaugural ***Siguiendo las trazas del Cuarto***

**D. Rafael Reinoso Bellido y Dña. Juana Sánchez Gómez**

- Jueves 11 de mayo, 19h

Segunda Conferencia ***Las Málaga de Málaga***

**D. Salvador Moreno Peralta**

- Lunes 22 de mayo, 19h

Tercera Conferencia ***Un arroyo arrollado... y otras aguas***

**D. Manuel Olmedo Checa**

- Jueves 25 de mayo, 19h

Cuarta Conferencia ***La desembocadura del A. Cuarto. Tres ejemplos monumentales***

**D. José Miguel Morales Folguera**

**PASEOS GUIADOS:**

- Sábado 20 de mayo, 10h

Primer paseo ***Huella urbana del Arroyo del Cuarto***

**D. Víctor M. Heredia Flores**

- Sábado 27 de mayo, 10h

Segundo paseo ***Patrimonio Natural***

**D. Ernesto Fernández Sanmartín**